



## El III Congreso Internacional en Antropología Forense abordará la actualidad de dicha disciplina

- Se realizará del 3 al 6 de diciembre de 2024, en la Escuela de Antropología e Historia del Norte de México, con alrededor de 90 participantes
- Por primera vez, la actividad sale de la Ciudad de México, para conectar distintas áreas de investigación, no solo a nivel temático sino geográfico

Con el objetivo de reunir a especialistas en antropología forense, hacer un balance sobre la situación actual en términos de investigación y acercarse a los grupos de búsqueda de personas desaparecidas que hay en nuestro país, la [Escuela de Antropología e Historia del Norte de México](#) (EAHNM), con sede en Chihuahua, efectuará el III Congreso Internacional de Antropología Forense, del 3 al 6 de diciembre de 2024.

Ante la importancia de esta ciencia en el contexto de desapariciones en México, el profesor investigador de la EAHNM, Gerardo Valenzuela Jiménez, explicó que esta actividad académica, organizada por la Secretaría de Cultura del Gobierno de México, a través del Instituto Nacional de Antropología e Historia (INAH), no solo busca visibilizar la relevancia de la investigación antropofísica y antropológica en las ciencias forenses, sino también construir un espacio para dar a conocer nuevas indagaciones en esta disciplina, y crear vínculos entre colegas e instituciones.

El antropólogo detalló que se trata de una de las ciencias forenses con mayor peso humanitario, ya que interviene en acciones que se relacionan con la identificación de personas, ya sea con vida o que la han perdido.

“Su participación técnica y científica es de gran valor. Pero esta presencia cobra mucha más relevancia en el contexto de violencia que hay en México, y en medio de esta crisis forense que se vive”, declaró.

Por primera vez, el congreso se realizará fuera de la Ciudad de México, en el afán de propiciar conexiones entre distintas áreas de estudio, no solo a nivel temático sino



geográfico, crear puentes institucionales y una plataforma para investigadores que trabajan en los organismos de procuración de justicia, así como independientes.

“La sazón de esta tercera edición es justo que se celebra en el norte de México, donde existe una situación apremiante en cuanto a la violencia en el país. Eso le da relevancia en el sentido de que está alojándose en estas latitudes, donde normalmente no existen este tipo de eventos”, dijo Valenzuela Jiménez.

El especialista informó que se espera la asistencia de alrededor de 90 personas, entre conferencistas, talleristas y público en general, provenientes del territorio nacional, adscritos a instituciones como la Unidad de Investigación y Criminalística en Antropología Forense, el Equipo Mexicano de Antropología Forense (EMAF), la [Escuela Nacional de Antropología e Historia](#) (ENAH) y las fiscalías generales de los estados de Chihuahua y Zacatecas. También, participarán expertos de Brasil.

El congreso es organizado con la colaboración del EMAF, la especialidad de Antropología Forense y los laboratorios de Osteología de la ENAH y la EAHNM. Las actividades, presenciales y de acceso gratuito, incluyen cuatro mesas, dos presentaciones de libros y dos talleres, uno de ellos dirigido a familiares de personas desaparecidas.

“Se amerita que sea presencial, aunque sabemos del impacto que esto puede implicar en redes, sobre todo para la difusión, pero nos interesa que podamos estar físicamente dada la delicadeza de los temas que se abordan”, subrayó.

Valenzuela Jiménez también destacó la sinergia con instituciones y la sociedad a partir de estos congresos, principalmente con colectivos de búsqueda, no únicamente de Chihuahua sino del norte del país, a los que se invitó con la finalidad de que se acerquen a la EAHNM, no solo como un centro educativo y de investigación, sino como un punto de ayuda que les pueda asesorar y colaborar en conjunto.

“Esa es otra de las intenciones, que la sociedad norteña sepa que hay trabajos, personas interesadas en el tema”, concluyó el investigador.